

8M. Sin Roles. ¡Rompe estereotipos!

Nuestra cultura está conformada por ideas tradicionales de cómo debemos actuar según nuestro sexo, ideas de los roles que se espera que desempeñemos según el mismo. Conforme a esto, a hombres y mujeres se nos atribuyen unas habilidades, cualidades y aptitudes diferentes y por ello ambos sexos tendemos no solo a relacionarnos y comportarnos según lo esperado socialmente, sino a desarrollarnos profesionalmente según lo estipulado por dichos roles.

Los estereotipos de género condicionan la mayoría de las decisiones que tomamos a nivel personal, educativo y profesional. Lo primordial es ser conscientes de ello, de cómo nos condicionan y actuamos. De ahí la importancia de afrontarlos y no reproducirlos en nuestros ámbitos de actuación, en nuestros espacios, en nuestra vida en general. No dejemos que nos coarten. Las mujeres somos dueñas de nosotras mismas y ello es lo que debemos transmitir a las generaciones que nos suceden.

Pero para que esto se cumpla es trascendental empezar a romper con los roles y los estereotipos de género desde la elección de la formación. No condicionar la tendencia de escoger salidas profesionales en base al género es una de las tareas notables que nuestra Sociedad debe acometer. Es imprescindible que se promueva tanto a nivel formal como informal una orientación académica y profesional libre de sesgos de género. Ello indudablemente facilitará que las mujeres estén presentes en profesiones y ocupaciones habitualmente desempeñadas por hombres.

La división sexual del trabajo es una condena perpetua para las mujeres a día de hoy, hasta que desde las instituciones y las empresas no se emprendan acciones positivas para acabar con dicha discriminación, en la línea de romper con roles de género y crear relaciones laborales en igualdad basadas en la equidad y el respeto.

Desde La Secretaría de Mujeres de CCOO del Hábitat seguimos impulsando una campaña de sensibilización y reivindicación para mostrar que las mujeres podemos fracturar los juicios tradicionales de cómo debemos comportarnos según los estereotipos de género, especialmente en el ámbito del trabajo.

No debe haber trabajos para hombres y trabajos para mujeres. No debe haber profesiones más masculinizadas según una falsa creencia de capacidades y habilidades físicas o mentales. Deconstruyamos los mitos, las creencias y construyamos una Sociedad igualitaria para todas y todos.

Por un mercado laboral en el que se valore la profesionalidad y no las circunstancias y el sexo. Por unos centros de trabajo libres de creencias sexistas. **Sin Roles. ¡Rompe estereotipos!**

